

TRABAJO

Órgano de la Agrupación y Juventud Socialistas y de las Sociedades Obreras

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

EN FLOHE	FUERA
Número suelto, 10 cts.	Trimestre, 2'00 pesetas
Un mes . . . 50 id.	INTRANJEFO Trimestre, 2'50 pesetas
Paquete de 30 ejemplares, 2'00 pesetas.	

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Centro Obrero (Plaza de Joaquín Costa, 9.)

Aparece semanalmente

Director: Antonio Cañizares

No se devuelven los originales

Escuelas Graduadas

Estas escuelas funcionan en España desde 1889 por iniciativa del canónigo ilustre e insigne pedagogo D. Andrés Manjón, Catedrático de la Universidad de Granada. Pero fué necesario que se establecieran en el extranjero para que, como simios, copiáramos lo que ya teníamos en nuestra casa, dándoles carácter oficial en 1898.

Hoy día van cambiando las cosas y es el Poder el que, reconociendo nuestra incultura y el arma poderosa para aniquilarla, exige que en todos los pueblos de España se establezcan éstas dando para ello grandes facilidades económicas. Y es que, convencido de que el malestar de nuestra nación radica en nuestro analfabetismo, por un lado y de que la cuestión social encierra en sí, no solo el problema económico, sino el cultural, por el otro, se han dado perfecta cuenta de que el niño de hoy será el hombre del mañana, así como también, de que toda la preponderancia de las grandes naciones se debe única y exclusivamente al mayor o menor grado de cultura de sus habitantes. Ved ahí a Dinamarca, Suiza, Noruega, Bélgica y si os parecen estos pequeños estados insignificantes muestras ved Inglaterra, Alemania, la gran república de Estados Unidos y el gran Imperio del Japón, comparad qué eran no ha muchos años, ojead la historia y veréis a qué deben su grandeza. Es el

Japón el que manda sus estudiantes a Alemania, Bélgica, Suiza, Francia e Inglaterra y por cuenta del estado para que, después de asimilar la cultura de estos pueblos, la inculquen a los amarillos de Nipón, Yedo, Sikkok y Kiusiu. Remontémonos y veremos florecer a España ¿cuando? en su edad de oro.

Es Rusia la que también floreció, pero para ello necesitó un Pedro el Grande que, después de recorrer la civilizada Europa, implantara en su estéril pueblo, cuanto aprendió. Fueron Roma, Grecia y Egipto, para terminar, fueron los hijos de la Fenicia los que adquirieron riquezas, poderío y grandes reinos que perdieron a medida que descuidaron su cultura y la aumentaron otros pueblos.

Es pues la cultura de exclusiva conveniencia de los pueblos ¿pero quien es el pueblo? ¿No somos todos y cada uno los que los constituimos? No es el aristócrata rodeado de servidumbre y gozando de la molice, como el demagogo, el burocrático, el burgués y el proletario etcétera, los que forman los pueblos?

Siendo la Escuela Graduada base fundamental de la cultura y conviniendo ésta al pueblo hay que reconocer que aquella beneficia a todas las clases sociales.

Y la beneficia porque a todos por igual suministra la instrucción, porque en ella se educa integralmente.

Instruye porque facilita la adquisición de verdades a todos y cada uno de los escolares ya que, sometidos al mismo programa y horario, no po-

drá pasar un alumno de un grado al inmediato superior sin que conozca el inferior.

Dada la organización de estas escuelas, puede educar el Maestro físicamente a sus educandos mediante la práctica de ejercicios gimnásticos e higrénicos y aprovechar, además, los agentes naturales (aire, luz, calor y electricidad) para formar—como dice Spencer—primero un buen animal y poder conseguir lo que reclama el eminente aforismo pedagógico «mens sana in corpore sano».

La Escuela Graduada hace que el niño avance con pasos gigantescos en su desarrollo intelectual y que aparezca radiante, como el Sol en día claro, el más hermoso de nuestros atributos, la racionalidad; preparando así el terreno virgen de los niños pertenecientes a todas las clases sociales para que abonadas sus facultades por la instrucción y la educación física e intelectual puedan adquirir su moralidad.

¿Qué es la moralidad del individuo sino la educación de la voluntad y sus facultades morales? La moralidad así definida conviene a todos los seres racionales. Y no hay nadie que pueda negar esta afirmación; porque todos observamos que el padre pasa por todo para que su querido hijo adquiera la felicidad, sueño dorado en muchas ocasiones, y objeto de la educación moral. La Historia, madre de la experiencia, nos enseña que las grandes naciones se arruinan por falta de moralidad: nuestro desastre en el Rif, a juzgar por lo que dijeron experimentados y

TRABAJO

sabios parlamentarios, se debe especialmente a la desmoralización.

Podemos pues deducir por lo dicho y mil y mil razones más, que no exponemos por no hacernos interminables, que las Escuelas Graduadas convienen a todos y cada uno.

C. SANCHEZ

Alzabaras Alto.

Conferencias

Proximamente y cada Domingo, se empezará en el salón grande de Círculo Obrero, una serie de Conferencias, las cuales estarán a cargo de los significados socialistas illicitanos.

La primera, la dará el compañero Antonio Cañizares, quien disertará sobre «La intervención socialista en la política — Derivaciones».

El deber de los trabajadores, es pagar esta clase de actos, pues con ellos, y poniendo de su parte los obreros todo cuanto puedan, lograremos llegar a la meta de nuestras aspiraciones.

Comité de delegados

Reunión ordinaria

Asisten los delegados de la Cooperativa, Trenzadores, Tejedores, Juventud y Agrupación Socialista, Sindicato del Ramo de la Alpargata.

Se nombra una Comisión compuesta por los compañeros José Franco, José Selva y Vicente Pomares, para hacer la liquidación de los gastos del 1.º de Mayo.

Se hace constar nuestro disgusto por la conducta seguida por el Grupo Cultural Proletario en la manifestación del 1.º de Mayo, muy diferente a la que anteriormente se nos manifestó.

Se plantea la cuestión del Boicot del Kursaal, y con respecto a la convocatoria de una asamblea magna se acuerda llevar a sus respectivas sociedades el asunto si deben estas cooperar juntamente con los sindicalistas, después de lo sucedido con entidades que forman parte de este Comité.

Se acuerda felicitar telegráficamente al Partido Socialista por el triunfo de su candidatura en Madrid.

EL COMITE

De la vida campesina

El que no sembra no cull

Vach a referir un cas que quisás tots el sabreu, y els que no el sabeu quisás y sinee quisás direu que es bocha, y com un cabás.

Un chicot algo instruit, déelm fil de un matrimoni en la fortuna reñit, que sola te de patrimoni la taula, pastera y llit.

Per sino, desgrasia u sort se sentia socialista; u prergué una mica fort, y en el últim añ que ha mort li ocurri este cas u chiste.

Estava en amo en el tío més avaro y més choío que menchen pa—si es que en mencha:—més llech que un macho cabrió; més loco que el que se pencha.

Pero res me importa a mi aixó, y vach a lo que vach, que es a relatar aquí lo que en el primer de Mach a este chicot li ocurri.

Sabent que el amo tenía seca tota la siva, y a ningún llogar volía, el trenta de abril li día: —Yo la fach festa demá.

No obtingué contestasió, y al sendemá cuant vingué de la manifestasió, el bon señor li digué:

—Vesten aón no et vega yo.—

Son pare, que aperseibit, preparat el esperava, en la forca el saludava; y endemoniat y enfurit de la casa el despachava.

Més torbat que un remoll entonses se encaminá a ca la novia, y allí, tot lo ocurrit li esplicá tal y conforme ocurri.

Ella, si be u degué fer, cuant se enterá del asunt, sinse contar en terser li arreglá els papers al punt y el plantá en mich del carrer.

Después se sentá a sopar mes fresca que unes lletuges.

—Lector, no hay molt aón triar entre astó, la lley de fugues y els abismes de la mar.

Tan aturdit se encontrava

el chic, que no comprenía si es que alló u ensomiava, y per lo tant no sabía si se ría u si plorava.

Y luego... ¿qué suceí? que el tío aquell que a un bon criat per tan poquet despei se feu baixet y acachat y per chendre el admití.

¿Qué com fon, si aixó ha pasat? Yo no u sé, pero se día que sa filla y el criat prengueren de lotería un desim que ixqué premiat.

Y desichant que el pilot dels villets tot chunt anara y en la casa se queara arreglaren que el criat en la nena se casara.

Y enguañ vach vore al amic en la manifestasió, y me quirdá la atensió que en brazos llevara un chic que ya era be pa peó.

Al vóreme tancá un ull, y yo fent el desentés li vach dir: —¿Y eixe capull?— y me contestá: —Un Jaurés: el que no sembra no cull.—

En este mon no som res. ¿Qui li tenía que dir al tío Pancha del revés que tenía que reblir de carisies a un Jaurés?

Si havera algún atrevit que este cuento se apropiara, u a algú li havera ocurrit algo que a astó li semblara, no valga res lo que he dit.

UN LLAURAOR

Elche-Asprillas.

Casino de Elche

ANUNCIO

El domingo, día 13 de mayo próximo, a las 3 de la tarde, se celebrará en la secretaría de esta sociedad el concurso por pliegos cerrados para la adjudicación del servicio de repostería, bajo las condiciones que desde hoy quedan en poder del conserje para ponerlas de manifiesto a quien lo solicite.

Elche, 26 de abril de 1923.

P. A. de la Junta Directiva: El Secretario, JUAN MARUENDA

TRABAJO

Del ambiente local

Recompénsese a D. Pedro

Seguramente os habrá ocurrido alguna vez, al pasar ante una casa en donde hay un perrito, que este haya salido súbitamente a vuestro paso dando menudos ladridos y, rabiosillo, haya ido a cogerse con toda la tenacidad de que es capaz, de vuestro pantalón recién planchado y firmante. No debió importaros nada la embestida del gozquecillo; pero siquiera por defender la integridad de la prenda os habréis cuidado de dar un puntapié al importuno animalejo y él se habrá adentrado en la casa dando ladridos lamentables, pero con el propósito de acometeros otro día vengándose del daño que le inferisteis. Así lo habrá hecho en la primera ocasión y vosotros habréis repetido vuestro puntapié saludable; pero el can, con su porfiada saña habrá intentado varias veces más el molestaros y durante unos días, que quieras que no quieras, habréis tenido que sufrir las impertinencias perrunas.

Bueno; pues algo así ha venido a ocurrirnos a nosotros con D. Adrián Santamaría. Ahí está nuestro hombre empeñado en salirnos al paso para agarrarse a nuestro pantalón y Dios sabe cuando cesará en su afán de seguir con sus acometidas de perrillo faldero. Ya se sabe que estas acometidas no son para inquietar nuestro sereno ánimo de transeuntes; pero constituyen, eso sí, un verdadero fastidio. Algo de este empalagoso enfado debe de sentir la redacción de «Nueva Illice» ante la actitud de su Director, firme en mantenerse en su puesto aun a sabiendas de que no es grata su permanencia en la Dirección...

Mas no, no es esto de hablar de don Adrián lo que nos proponíamos hoy, sino decir algo acerca de ese loable propósito que existe ahora de que el cargo de Cronista de la Ciudad sea retribuido por el Municipio.

Pues bien; la idea de que se recompense de este modo la labor paciente y erudita de D. Pedro Ibarra, nos parece grandemente admirable, muchísimo más grande y admirable que «La Defensa», el organillo del jaimismo que ha lanzado la idea.

Ahora, que si la proposición nos parece excelentísima, como el Ayuntamiento que es el que ha de convertirla en realidad, hemos de confesar que consideramos bastante difícil que se consiga verla hecha palpable y positivo.

Obra meritoria como la realizada duran-

te tanto tiempo por D. Pedro, es acreedora a toda consideración y recompensa; pero acontece, desgraciadamente, que no es esta clase de labor la más tenida en estima por una Corporación municipal y de ahí nuestro recelo de que lo que hoy es noble deseo de unos cuantos hombres de buena fé llegue a lograrse sin dificultad y entorpecimiento.

Si en vez de dedicarse durante tantos años a rebuscar en los archivos y a encontrar en las entrañas de la tierra vestigios y luz sobre lo pasado para venir a hablarnos de un Elche antiquísimo, D. Pedro adopta el sistema cómodo y sencillo de agarrarse a la protección de cualquier cacique de los que en el pueblo han sido y sirve a su señor dando un oportuno garrotazo a la fragilidad de una urna en día de elecciones comprometidas o le suelta unos tiros a cualquier enemigo de «su señorito», sin que para ello hubiese necesidad de que se empeñasen ahora la prensa ni las Sociedades culturales y artísticas—démosles ese nombre—, a estas horas el Sr. Ibarra Ruiz habría disfrutado, con segura merced, del cargo pingüe de Administrador de Arbitrios; pero revolviendo libros apolillados, coleccionando tientos que pertenecieron a los moros y no queriendo alumbrarse con luz eléctrica, no se reúnen méritos para que el Municipio otorgue, así porque así, una plaza decorosamente retribuida.

J. J. C.

Círculo Obrero Illicitano

Relación de los ingresos y gastos habidos en la función del beneficio a favor de esta Sociedad, celebrada el día 25 del pasado mes de Marzo.

Ingresos por venta de localidades y entradas 888'75 pesetas.

DONATIVOS

D. José Agulló, 1'75 ptas.; Ramón García 4'00; José Vives, 4'00; Francisco Quiles, 4'00; Pascual Román, 5'00; Valentín Beviá, 1'00; Francisco Martínez, 1'00; José Cerdá, 2'00; Francisco Navarro, 1'00; Andrés Basco, 1'25; Cooperativa Obrera, 10'00; Vicente Hernández, 3'00; José Serrano, 2'00; Josefa Campello, 1'00; Gerónimo Soler, 2'00.—Total 47 pesetas.

Total de Ingresos	985'75
Gastos	333'40
Beneficio líquido	602'35

El cinismo de los liberales

Por falta de espacio, no pudimos en el número anterior, ocuparnos de las dotes de cinismo caracterizadas en el partido liberal local; las pasadas elecciones de Diputados a Cortes, refleja en estos elementos, toda su *sensatez y honorabilidad política*.

De todos es sabido, que en las elecciones del 29 del próximo pasado mes, los socialistas illicitanos, no teníamos intervención en las mesas electorales; no por ello nosotros teníamos que hacer dejación del cumplimiento de nuestro deber, pues este era, aconsejar a votar, aunque para nosotros no tuviera esta elección en este pueblo, otro significativo más que el uso de los derechos de ciudadanía.

Si bien conocíamos como conocemos el procedimiento innoble, desmoralizado y caciquil de los *liberales* de esta ciudad, si es verdad también, que, en algunos momentos, teníamos presente la rectificación de procedimientos en las luchas políticas que observó el jefe del partido liberal antes de ausentarse, don Manuel Gómez Valdivia; ello parecía ser, que nos esperaba un poco, con lo cual creíamos se mantendría la pureza del sufragio.

Pero no, donde «hay, siempre queda» dice el adagio. El partido *liberal* local, en las mencionadas elecciones, completamente de acuerdo con los del partido conservador, realiza una indignidad política, llevando la elección y la documentación electoral, hecha y firmada antes de constituir las mesas.

Pero no es esto lo más avergonzante, sino que en muchas secciones, donde los socialistas tenían mayoría y en otros sin tenerla, pero que votaren, no pusieron en la lista de escrutinio, los votos que sacaron los candidatos socialistas.

¿Se puede ver mayor desahogo?

Nosotros ante tal atropello por estos **AVENTUREROS** de la política profesional, hacemos constar nuestra enérgica protesta, a la vez que afirmamos, que los *candidatos triunfantes* por la circunscripción de Alicante, no representan, al verdadero pueblo, sino que representarán en el parlamento, el cinismo y la inmoralidad, caracterizada en los *liberales* y conservadores de este dichado pueblo.

CANTACLARO

TRABAJO

Teatro Florente

VELADA ARTISTICO-LITERARIA

El martes día 8 y en este bonito Teatro, celebrese una velada en la que nuestros amigos y queridos compañeros Antonio Serrano Hernández y Jaime Porcel presentaron al fallo del público sus dos producciones escénicas con los títulos «Mientras cae la Nieve» y «Martes, 13» respectivamente.

Después de la representación y a fuer de imparciales hemos de decir no quedaron desvanecidos nuestros presagios al conocer la intención de estos dos jóvenes, pues a pesar de reconocer lo difícil que es colocar personajes en escena, sabíamos que el sentido sabría indicarles si verdaderamente podían ser aceptadas y por consiguiente lanzarlas a la opinión.

«Mientras cae la Nieve» de Serrano está muy bien escrita y su fondo es de un sentimentalismo sagrado y en él se ve de manera razonada el poder del dinero sobre la clase desheredada; que son impotentes sus clamores ante los encargados de la jurisdicción, por el peso del vil metal, y el desenlace, de un valor incalculable, pues la sublimidad del caído no queriendo hacer víctima de la injusticia del régimen a su anhelada hija, pasa por el dolor amargo de tener que renunciar a todo su amor.

El personaje introducido en la obra con el fin de presentar otra plaga horrorosa, está muy bien traído y sus abominaciones contra la guerra son de una emoción tan intensa y real que aplaudimos con ferviente entusiasmo.

Al terminarse la representación su autor tuvo que salir dos veces a escena.

El triunfo ha sido inmenso.

En cuanto a los artistas pusieron todo su entusiasmo en sus respectivos papeles destacándose Josefina Sánchez, José María Campos y José Gómez.

«Martes, 13» es el juguete cómico que Porcel presentó al público y la tarea grande que se impuso al escribir dicha obra, pues hay que convenir que es difícil esta clase de asuntos, fué compensada con la aceptación del respetable que siguió con deleite el diálogo animado y las escenas movidas.

Añadimos nuestro aplauso a los muchos que obtuvo al finalizar el acto.

Fuè el autor dos veces llamado a escena.

Sobresalieron de los actores Campos (J.), Macià, Sánchez y la monísima Margarita Sánchez, que progresa bastante en el Teatro.

En el intermedio fueron leídas algunas poesías alusivas a los autores.

Agrupación Socialista

Línea de conducta a seguir con los Sindicalistas

Conferencia

El próximo jueves 17 del corriente, se celebrará en el salón grande de Círculo Obrero, y A LAS 9 EN PUNTO DE LA NOCHE una gran Conferencia, a cargo de nuestro compañero Juan Barceló González, quien disertará sobre el tema siguiente: «Línea de conducta a seguir, con los Sindicalistas».

El deber de los trabajadores, es acudir a esta Conferencia, la cual será de aprovechables orientaciones para los mismos. Es de pura necesidad para los obreros, hacerles saber, quienes son, los que con erróneas orientaciones o mala fé, intentan perjudicar a la organización obrera, con lo cual, dejar satisfecha a la burguesía.

Con el fin de que los obreros vayan capacitándose y dándose cuenta de nuestra honrada labor así como también la bondad del ideal socialista, se ha organizado una serie de Conferencias, que estarán a cargo de los significados socialistas illicitanos. Como ya tenemos anunciada la serie de Conferencias en columna aparte de ésta, rectificamos, de lo que afecta al que principia la primera, que como tenemos dicho, será el jueves 17, a las 9 de la noche, dándola el correligionario Barceló.

¡Compañeros, socialistas, simpatizantes, trabajadores, todos a la Conferencia!

EL COMITÉ

EL MISTICO

EXITO EXITO EXITO

Se pondrá en escena por el Grupo Artístico de la Juventud Socialista en los últimos días de este mes.

Han empezado los ensayos de esta magna obra y podemos asegurar que ha de ser la mejor representación del grupo.

Se ha estudiado de veras. Se ensayará sin descanso. Prometen, así nos lo han manifestado los compañeros que han de tomar parte, hacer agrandar a los trabajadores, que continuamente concurren a nuestros beneficios, como en ninguna de las obras puestas hasta la fecha en escena.

Encargado de las localidades Vicente Hernández.

Cooperativa Obrera "La Emancipación"

CONVOCATORIA

El próximo miércoles a las 9 horas de su noche se celebrará Junta General ordinaria.

* * *

Gastos e ingresos habidos en la velada del día 26, primer aniversario de la Cooperativa Obrera «La Emancipación»:

INGRESOS

Butacas	ptas. 108'00
Piataes	22'50
Palcos	15'00
Palco corrido	16'00
Anfiteatro	35'26
Delantera de paraíso	0'80
Entrada General	10'00
Total	208'26

GASTOS

Luz	31'00
Regalos a los niños	34'80
Imprenta	68'50
Actrices	30'00
Viaje Comisión Alicante	6'50
Círculo Obrero	19'00
F. Agulló (empleado)	1'60
Arbitrios	5'00
Pedro Pérez	7'00
Avisador y barrendera	6'76
T. Torregrosa (empleado)	2'50
Correspondencia	2'00
Total	214'76

Total Gastos 214'76

Total Ingresos 208'26

Pérdida habida 006'46

EL COMITE

Juventud Socialista

CONVOCATORIA

Con el fin de cumplir el artículo 29 de nuestro vigente reglamento, se convoca para esta tarde a las dos y media en el salón Escuela de este Centro.

Por ser de capital interés los asuntos a tratar, se encarece la más puntual asistencia.

EL COMITE

Juan Bernabeu Ferrándiz

Medicina y Cirujía

Consultas de 11 a 1

Plaza Dr. Esquerdo, 11 pral.

ELCHE

TRABAJO

Un rato a Sindicalistas

Vá de réplica

Los hombres proponen y las circunstancias disponen; por bien sabido podeis ver que en contra de mi voluntad veo la pluma en ristre para refutar a los sindicalistas los ataques infundados y sistemáticos de que somos objeto.

Dos razones poderosísimas habían en el concepto para no tomar en serio lo de estos elementos dicen: primera, cuando se pretende poner en entredicho ante la vindicta pública la honra de personas que la tienen bien probada, escondidos, tras el socorrido sistema del pseudónimo: quienes tal hacen, son poco nobles y cobardes que no dan cara ni para responder de sus actos de una manera moral y segunda porque nada nuevo han dicho ni podrán decir los canes sindicalistas de nosotros que puedan probar, como verá el lector que tenga el mal gusto de seguir estas pendencias.

De modo, que consideraba yo que, no permitiéndoles a estos revolucionarios de bullanga la controversia oral, mal se podía conceder el honor de contrarrestar con ellos por medio de la hoja o el periódico, pero mis compañeros han considerado conveniente seguir este otro camino por razón de higiene social y acato gustoso el mandato de ser leal saiga a la defensa de nuestra dignidad maltratada y ofendida por unos dantes sin solvencia social.

Los ataques personales, los desprecio, mucho más cuando son esbozados y concreción, daré a ellos réplica adecuada cuando se me hagan como lo hacen los hombres nobles, concretos y bafirma.

Reconocido queda por nosotros que vuestros escritos son anodinos, insignificantes, sin sustancia: sabemos que no os damos escribir; admiramos el estilo elegante, la buena forma, el lenguaje correctísimo que emplean los sindicalistas en sus piezas literarias; nos rendimos ante la evidencia, ¿como no? si ellos han saboreado la deliciosa prosa de Shakespeare y de Cervantes y nosotros el somos analfabetos: ¡adios pues, los necas!

Quitamos pues el mantel y vamos a la medida, a ver si por un acaso se les indica a estos colosos del bien decir.

Queda en pié que el timo de Pro-presos habeis explotado maravillosamente y entras no probeis lo contrario queda sobre vuestras descaradas frentes el estigma de haber explotado en vuestro provecho el nombre de los desgraciados que purgan sus culpas en cárceles y asidios.

¿A que no nos demostrais CLARAMENTE, el destino que habeis dado al dinero que con el canto fascinador de Pro-presos habeis recaudado por medio de colectas, cuotas extraordinarias, ven-

ta de folletos y otras zarandajas que tan habilmente sabeis esgrimir, a que nó?

Hemos dicho que los malversadores de fondos de nuestras sociedades los hemos castigado severamente y esto no lo pueden negar los que honradamente procedan; el caso de nuestra cooperativa es conocido por todos incluso por vosotros; el dependiente infiel fué castigado por los tribunales a seis meses de cárcel.

En 1917 no estábamos nosotros constituidos en comisión pro-presos, estábamos en la cárcel, eran otros, desde luego de los nuestros y a uno de ellos al liquidar le faltan 75 pesetas que pagó después; otro que no pagó 25 pesetas que resultaban en contra suya fué públicamente expulsado de nuestras filas, por cierto que fué a parar a vuestro campo o muy cerca de él, donde creemos que está todavía.

¿Hay algo de vituperable en esto? ¿lo poneis en duda con vuestro habitual descaro? pues aquí nos teneis para hacerlo ver documentalmente.

¿Y que más teneis que decir de aquel glorioso movimiento? nosotros pusimos en él toda nuestra fé, nuestra energía, nuestros hombres y nuestro dinero y vosotros contribuisteis a él con todo vuestro... miedo.

¿Que hemos recibido dinero de Azcoitia, de los Sindicatos Católicos-libres? ¡Caray, cuánta ignorancia! ¿No se os ocurre pensar que si fueran aquellos obreros como suponéis, no prestarían solidaridad a ningún movimiento de aquel caracter? ¿A que no citais un solo caso en España, de que un Sindicato amarillo, como candidamente creéis que es aquel, haya apoyado ni moral ni materialmente ninguno de nuestros movimientos? ¿Cómo van a hacer esto los rompe-huelgas?

Pero en fin, para ver si os apeais del burro, os daremos una pequeña explicación.

El Sindicato Católico de Azcoitia, no es de estos libres de la última hornada creados por la burguesía, tiene muchos años de existencia y mantiene en su bandera el lema de luchar contra el capital como lo tiene demostrado en cuantas luchas (que no son pocas) ha mantenido contra la burguesía; tienen de católicos tanto como vosotros de sindicalistas, que ya es poco tener y si se denominan así, seguramente será porque el ambiente de aquella región sea ese, pues el hecho de haber pertenecido a nuestra Federación bien claro demuestra que no es lo que parece y mucho más si se tiene en cuenta que en Azcoitia hay otro Sindicato que no se denomina libre y es de amarillos, de modo que por habernos mandado dinero cuando el «locout» no revela que hayamos tenido relación, sino que siendo de nuestro ramo y luchando por la misma finalidad nos han socorrido; ¿está claro?

Dí una conferencia en el Centro Católico de Santapola, es verdad, pero una conferencia socialista, pues al presidente

y secretario de dicho Centro que vinieron a invitarme les manifesté que yo no hablaba en ningún sitio si no era en socialista y me replicaron que su centro no tenía de católico mas que el letrado de la puerta como lo demostraba el hecho de que a sus socios no se les exigía ninguna práctica religiosa; en estas condiciones fui allí y di la conferencia, ni comí con cura alguno, ni cosa que lo valga; aunque debeis de reconocer que habrán muchos curas que defienden a los obreros mejor y con más buena fé que vosotros.

Pero lo que no decís, grandísimos pedantes, es que antes de la conferencia hablé con vuestros amigos y convenimos en que debía darla y ellos concurren también; ¿a que no dicen lo contrario ante mí? no se atreverán si tienen algo de dignidad.

¿Por qué no decís también que fué una comisión de vosotros allí y se acompañaba con los esquiroles, la que hubiera salido mal librada si no toma las de Villadiego?

Invitados estais a probar todo esto en Santapola, si de veras quereis luz sobre ello, porque los vuestros de ese pueblo os hayan informado mal, pues creo que allí aún quedan personas que pueden dar fé de cuanto digo.

Si, os fuisteis huyendo por una simple amenaza de un agente de la autoridad y allí no hubo nada más que mucho canchuelo por parte vuestra.

Nunca jamás he ido al gobierno civil a ocuparme de cosas vuestras y no probareis lo contrario, si algunas veces visité dicha casa fué UNICA y EXCLUSIVAMENTE PARA ASUNTOS NUESTROS.

¡Trabajos de zapa para hacer fracasar vuestros movimientos!, que gracia; ¿De qué movimientos hablais? no sabemos de nada en este sentido; ¡que intrigábamos a las autoridades para hacerlos responsables! ¿pues si entonces estabais en el partido, no lo recordais? si cuando mayores han sido las represiones estaban vuestros compadres los conservadores en el poder, ¿acaso es esto algun secreto para alguien?

¿A que hablar de que se os quería hacer responsable! ¿responsables de qué? ¡pobrecitos!

A ver, decidnos cuando pensais dar cuenta de la liquidación de la última quiebra del Sindicato de la piel, que pensamos concurrir.

¡Debe de haber cada gazapo!

JUAN BARCELÓ

Juan de Dios García RELOJERO

Mecánico especial en reparaciones de máquinas para coser de todos sistemas, fonógrafos, máquinas de escribir y relojes de pared.

ALFONSO XII, 15

Tipografía de José Agulló.—ELCHE

OLABART
TRABAJO

BANCO DE CARTAGENA

Capital ptas. 20.000.000 :- Fondo de reserva ptas. 1.700.000

Presidente: Excmo. Sr. Marqués de Villamejor :- Casa central en Madrid

SUCURSALES: Cartagena, Murcia, Sevilla, Alicante, Huelva, Cádiz, Melilla, Lorca, La Unión, Aguilas, Orihuela, Cieza, Mazarrón, Caravaca, Hellin, Elche, Yecla y Totana

Este Banco está afiliado con la Banque Belge pour L'Etranger (filial de la Société Générale de Belgique) que tiene su casa central en Bruselas y Sucursales en Londres, Paris, New York, Bucarest, Colonia, El Cairo, Alejandria, Tintah, (Egipto), Shanghai, Tientsin, Pekin (China).

Efectúa toda clase de operaciones de Banca y admite fondos en cuentas corrientes de depósito con interés, abonando del 2 al 4 por 100 según los plazos. Emite Bonos a vencimiento fijo (uno o dos años) con cupones trimestrales, devengando intereses al 4 y medio y 5 por 100 anual.

La Caja de Ahorros abona intereses del 3 y medio por 100 anual.

Se sirven Bocadillos, Mariscos y Aperitivos Variados
Café superior y económico

La Catalana

Gran Tintorería quitamanchas y limpiejas a Presión de toda clase de prendas, montada al moderno sistema alemán.

JUAN CEVA NAVARRO

Tintes en todas clases de colores.—Se tintan lutos en 24 horas, empleando el negro carbón.—Especialidad en limpieza a seco de todas clase de prendas, se limpian trajes a seco en nueve horas.

ULTIMOS ADELANTOS

Se tintan impermeables. Las prendas negras se tintan en diferentes colores

Despacho: Plaza Mayor, 16 ☉☉ Talleres: Plaza del Matadero

ELCHE (ALICANTE)

LORENZO CASAS

PRACCTICANTE

Consulta de 11 a 12 mañana y de 6 a 7 tarde

CALLE SAN JORGE, 12

Afinación de Pianos

Afinación exacta, por D. José fosea, Profesor de Música.

Razón: José Vives Vives.

¡AGRICULTORES!

Abonos minerales y orgánicos

de ANGEL GARCIA, Balneario, 3. Alicante

Representante-Depositario en Elche:

Mariano S. Rojas, Comisario, 3

con fórmulas especiales para cada tierra y cultivo. ABONOS ORGANICOS (Especialidad para VIÑAS, GRANADOS, OLIVOS, ALMENDROS, NARANJOS y toda clase de arbolado).

Graduaciones garantizadas

Importación directa

Precios económicos

Pidanse antecedentes, precios y condiciones al Representante Depositario

EN ELCHE

D.Mariano S. Rojas, Comisario, 3

Grandes existencias de SULFATO DE AMONIACO NITRATO DE SOSA, SU PERFOSFATOS de todas graduaciones, CLORURO DE POTASA, SULFATO DE HIERRO, ABONOS MINERALES COMPLETOS para REGADIO Y SECANO.

“LA MERCED”

Carbonería de Pedro Valero

Carbón vegetal, seco y limpio 0'30 ptas. kilo. Por sacos y a domicilio a 0'25

Hay carbón Koc y Ovoides

Plaza de la Merced (Junto al Alcoraya)

Café-Bar Tupinamba

Café, Jarabes, Licores y Cervezas

Todo de las mejores fábricas.

Todo fresco.

Plaza de Abastos ELCHE

LA MODERNA Tintorería de ropas usadas

= DE =

JOSÉ GINER

Se tinta y se plancha a vapor toda clase de ropas empleándose productos alemanes.—Tintura en el tipo de color que se desea en las prendas de algodón, lana y seda.—Se tintan lutos todos los días, empleando el negro carbón.—Las prendas negras pueden tintarse en diferentes colores.—Despacho: SAN ISIDRO, 12.

Fábrica de Borrás

— de —

MARIANO S. ROJAS

Clases especiales para colchones.—Ventas al detall y por mayor —Precios económicos.

Calle del Comisario, núm. 3
ELCHE

Josefina Sánchez López

Bordadora en máquina.

Ofrece sus servicios en la calle TENIENTE RUIZ, 19.

Las Pastillas Dectorales Balmicas del Dr. SOLER, quitan tos por rebelde que sea. De venta en todas las farmacias y droguerías.